

Debe banca centrarse en sustentabilidad (El Reforma 23/02/09)

Debe banca centrarse en sustentabilidad (El Reforma 23/02/09) Destacan que adherirse a compromisos de responsabilidad social no es algo que pueda dejarse de lado en la crisis José Eseverri Ciudad de México (23 febrero 2009).- Los bancos que sobrevivan a la actual crisis financiera saldrán de ella con una visión centrada en la sustentabilidad para administrar su riesgo en el largo plazo, dijo Rachel Kyte, Vice Presidente de la Corporación Financiera Internacional (IFC, en sus siglas en inglés). "Un banco que vea al futuro y busque qué segmentos de la población desea atender en el largo plazo, deberá tomar riesgos extrafinancieros, como el cambio climático, la escasez de agua, y el combate a la pobreza. "La sustentabilidad financiera no es algo que se pueda dejar de lado en la crisis, sino un componente estratégico para la supervivencia de los modelos de negocios de los bancos", agregó. La sustentabilidad financiera implica adherirse a una serie de compromisos de responsabilidad social y con el medio ambiente, no sólo por parte de los bancos sino cuidando que sus clientes los sigan. El movimiento de finanzas sustentables inició hace una década cuando bancos como Citibank y ABM-Amro fueron criticados por financiar proyectos en el Amazonas o plantaciones de palma en Indonesia, a lo que respondieron con una estrategia defensiva para limpiar su reputación. "Eventualmente, los bancos se dieron cuenta que estos principios ordenaban su administración de riesgo a largo plazo y eran centrales para su estrategia", expuso Kyte. Como consecuencia de la actual crisis, los bancos repetirán esta ruta pero a mayor profundidad, agregó. La funcionaria destacó que es urgente que se den cambios estructurales en la forma como se regulan los bancos, poniendo énfasis en tener los incentivos correctos para premiar la visión de largo plazo. Los analistas financieros eran recompensados trimestralmente y por ello su atención se enfocaba en el corto plazo, era complicado que alguien alzara la voz para advertir riesgos, explicó Kyte. "Cuando salgamos de esta crisis, el planeta será más cálido, habrá menos agua, una escasez de alimentos, y habrá zonas de pobreza", dijo Kyte. Si se observan los retos de México, la banca deberá jugar un papel clave para garantizar que haya suficiente agua para industria y la agricultura; que pueda alcanzarse una mayor eficiencia energética y una economía baja en emisión de carbono, agregó. En México, la IFC cuenta con una cartera de alrededor de mil millones de dólares diversificada en proyectos de eficiencia energética, apoyo a microfinancieras, instituciones de salud y educación, entre otros.